



紫陽花（アジサイ）が咲き始めました

校長 橋本 勇一

5月の中旬以降はカラッとした天気にならず雨が降りやすい気候でした。この様子だと梅雨入りも近くなるのではと思わせます。梅雨の季節といえば紫陽花が咲き始めました。例年ですと、熱中症を心配する気候もありましたが、今年はそれもあまりなく、体育学習発表会の練習も比較的順調にできました。

ついこの間まで、桜が咲いていたのに、今は紫陽花が咲き始めました。衣替えとともに季節の速さを感じます。これについては年齢を重ねたので余計に感じるものかも知れません。

体育学習発表会に向けて

校庭と体育館では、体育学習発表会に向けての練習が佳境を迎えています。本来であれば運動会として実施する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症対策の関係で感染対策を行った上で、密になる時間を短くするために開催時間を短縮し、種目を絞ったうえで発表会として行います。内容につきましても港区教育委員会と確認をした上で行います。保護者の皆様におかれましては、1家庭2人までの学年ごとの参観をよろしくお願いいたします。また当日、気温や湿度が高い場合には呼吸量の確保と熱中症予防の観点からマスクを外して発表をすることもあります（強制ではありません）。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

健康観察カードが毎朝、校長室に集まります

多くの小学校はその日の出欠や早退、遅刻が記入された健康観察カードを保健室に持って行ったり、専用ポストに置いたりしているのですが、本校は校長室に子供たちが持ってきます。もちろん、子供と校長の間には感染防止対策として透明なパーテーションを通して行います。毎日、私は楽しみにしながら待っています。子供たちは学年、組、名前を名乗って渡してくれます。最初は前の学年を言ってしまった子供もいたのですが、今はみんなしっかり言えています。私の名前を覚えてくれる子供も多くなったのはうれしい限りです。今後もより一層コミュニケーションをとっていきたいと思っています。

今年度の水泳指導について

今年度の水泳指導につきましては、区の方針に基づき、密を避けるために、学級ごとで行うことで人数を減らしたり、タオルやゴーグル等の貸し借り禁止をしたりするなど、様々な感染リスクへの対策を講じて実施いたします。

6月 行事予定

| 日 | 曜 | 行事等 | 放課後 遊び |
|----|---|----------------------------|-----------|
| 1 | 火 | 安全指導日 | — |
| 2 | 水 | 4時間授業 体力測定開始 | — |
| 3 | 木 | 自転車教室 (3年) | — |
| 4 | 金 | 視力検査 (4年) | 4年 |
| 5 | 土 | 土曜授業日 ファミリー遊び(2、5年) | — |
| 6 | 日 | | |
| 7 | 月 | 委員会活動 視力検査 (5年) | — |
| 8 | 火 | ソフトボール投げ | — |
| 9 | 水 | 避難訓練 | — |
| 10 | 木 | 歯科検診 (3, 6年) | 6年 |
| 11 | 金 | 脊柱側わん検診 (5年・該当者) | — |
| 12 | 土 | | |
| 13 | 日 | | |
| 14 | 月 | クラブ活動 | — |
| 15 | 火 | | 3年 |
| 16 | 水 | | — |
| 17 | 木 | 歯科検診 (1・2・4・5年) | 5年 |
| 18 | 金 | 視力検査 (5年) | — |
| 19 | 土 | | |
| 20 | 日 | | |
| 21 | 月 | 委員会活動 視力検査 (2年) | — |
| 22 | 火 | 視力検査 (2・6年) | 6年 |
| 23 | 水 | 視力検査 (6年) | — |
| 24 | 木 | 眼科検診 (全学年) 5年夏季学園説明会 | 4・5年 |
| 25 | 金 | 4時間授業 | — |
| 26 | 土 | | |
| 27 | 日 | | |
| 28 | 月 | | — |
| 29 | 火 | ロングファミリー遊び (1, 6年) | — |
| 30 | 水 | 定期健康診断終 ロングファミリー遊び (3, 5年) | — |

お知らせ

体力測定について

6月2日(水)から体育で体力測定を行います。感染症対策を徹底するとともに、安全に気を付けて測定してまいります。

避難訓練について

今月の避難訓練は、麻布警察の方にご指導をいただきながら「不審者対応」に関する訓練を行ってまいります。

人権の日について

今月の人権の日は、6月28日(月)です。28日(月)の給食は、韓国のビビンバです。

生活指導

6月の生活目標

「安全に気を付けて生活しよう」

生活指導主幹 内藤 直美

学校生活で一番大切なことは「安全」に生活することです。この「安全」に、頑張ること、成長すること、楽しく感じるものの全てが含まれています。「安全」でないところでは、何も取り組むことはできません。

東町小学校に通う私たちが、より楽しく、今よりも成長していくために、「安全」に意識して生活していきたいものです。廊下や階段の歩き方、雨の日の遊び方などに気をよく考え、『安心』がいっぱいの学校生活をみんなで築いていきましょう。

ロングファミリー遊びについて

特別活動担当 野島 美砂

東町小学校では、異学年の交流の場として「ファミリー活動」を行ってきました。学級をいくつかのグループに分けて1年生から6年生までが所属する「ファミリー」という縦割り班を作り、6年生のリーダーを中心に遊びや掃除をこのファミリーごとに行って交流を深めることを目指していました。しかし、コロナ禍の影響で昨年度は他学年との交流を避けることとなり、「ファミリー活動」は見合わせざるを得ませんでした。

残念ながらまだ新型コロナの感染拡大は収まっておりません。けれども、一度に活動する人数を減らし、密を少しでも避けながら子供たちに異学年交流の体験をぜひさせてあげたいと考え、今年度は1年と6年、2年と4年、3年と5年の2学年ずつをペアにした「ファミリー」を結成することにしました。

また東町小学校では、例年6月末頃に「東町フェスティバル」を行ってきました。これは、各学級がそれぞれに遊びのお店を出し、互いのお店に遊びに行く、全校の子供祭りです。当日、3年生以上はお店の仕事をすると遊びに行く人が半分の時間で交替し、まだお店を出さない1、2年生は時間いっぱい遊ぶことができる楽しい行事でした。しかし、これも感染拡大防止の観点から昨年度は実施できず、今年度は学年によって日を分けることも検討しましたが、他の学年が普通授業をしている最中に行うことになるため、実施することが難しいと判断しました。

そこで今年度は、年間行事で「東町フェスティバル」を予定していた日に「ロングファミリー遊び」を行うことにしました。上級生が計画を立ててくれた遊びをファミリーごとに楽しみます。なかなかできなくなってしまった異学年交流のよさをたっぷり味わえる時間としたいと願っています。

図工室より

図工専科 鈴木 友里恵

～自分のよさや可能性を見出す図工の時間～

図工では児童が発達段階に沿って様々な材料や道具と出会います。出会いの中では手で触ったり、匂いを嗅いだり、目でじっくり観察したり、素材の発する音を聴いたり、五感をフル活動させ、造形的な色や形を感じ取ります。そして、感じたことからさらに思いを広げ、自分の「いい感じ」を見付けていきます。例えば、6年生が去年、自分の過ごしてみたいツリーハウスをつくったとき、木の匂いを嗅いだり、触ったりすることで、行ってみたい森の雰囲気を考えることができたと話す児童が多くいました。また、鋸で太い垂木を切ると早くスパッと気持ち良く切れることや、薄いベニヤ板は電動糸鋸で切ると、より自由な曲線の形が生まれるということに気付き、木の性質によって表し方や道具の扱い方を考える児童が多く見受けられました。

このように、児童は自分が思う色・形・イメージに到達するために、材料の特徴に合わせて、試行錯誤を繰り返し、自分の感じ方・考え方を知り、新しい知識や事象、友達や周りからの影響を受け、さらに自分の成長を実感し、楽しく豊かな生活の創造につなげていきます。そのため、図工専科としては、児童に豊かな材料や道具との出会いを通して、児童のよさや可能性を見出す図工の時間を大切にしたいと思います。また、児童の様子をよく見て、吹きや言葉に耳を傾け、児童一人一人の自分らしさをよく理解することを心掛けたいと思います。

～図工室の机が一新しました！～

感染防止対策の一つとして、図工室の机に天板と新しいパーテーションを設置しました。安全で安心な授業のため、図工室の環境整備の徹底に努めてまいります。





体育学習発表会の見どころ



1ねん

1年生は、official 髭男dismの曲「宿命」に合わせて、元気いっぱいに踊ります。列ごとに異なるダンスや隊形移動にも挑戦します。ご声援をよろしくお願いたします。



2ねん

2年生は、BTSの曲「Daynamite」に合わせて、かっこよく踊ります。クラスごとや横の列ごとにタイミングを変えて、大きな動きを出すことにも挑戦します。一生懸命練習した成果をご覧ください。



3ねん

3年生は、ケニアの民族楽器「ニャティティ」の音色に合わせて、元気いっぱいに、楽しく、リズムカルに踊ります。全力で表現する3年生一人一人にどうぞご注目ください。



4ねん

「一心」ONE HEARTというタイトルの通り、学年全員の心を一つにして踊ることを目指して練習してきました。元気の出る曲に合わせて力強く踊ります。ご声援をお願いします。



5ねん

5年生は、東町小の伝統でもあるソーラン節を演じます。一つ一つの動きを力強く丁寧にいき、最後まで精一杯演技します。子供たちへのご声援をよろしくおねがいします。



6ねん

6年生は、「集団美」と称して行進やブリッジなどの一人技、布を使った演技を行います。100人の気持ちを一つにし、集団で揃う美しさを感じさせられるような演技にします。ご声援をお願いします。

